
Rückblick auf die Jahreshauptversammlung vom 16.03.2019 
 
Der Geschäftsbereichsleiter Verwaltung, Torsten Volkemer,  konnte 44 Vereinsmitglieder im 
Sportlerheim Schauren zur diesjährigen Jahreshauptversammlung begrüßen, darunter die 
Ehrenmitglieder Klaus Crummenauer, Karl-Heinz Wenz und Dieter Weyand sowie die 
Ortsbürgermeisterin Susanne Müller aus Schauren. 
 
Nach dem Totengedenken an die seit der letzten Versammlung verstorbenen 
Vereinsmitglieder Jochen Schrader und Ingrid Schlipper folgte der Jahresbericht des 
Geschäftsbereichsleiters Breitensport. 
 
Ulli Lichtenthal stellte der Versammlung die 12 Breitensportangebote des Vereins sowie die 
Kooperation mit der Edelsteinklinik einzeln vor. Neu im Angebot ist seit dem letzten Jahr der 
Kurs ALTERnative Sport, der sich an die Senioren des Vereins richtet. Die Kursangebote 
werden nach wie vor sehr gut genutzt und bereichern das sehr vielfältige Breitensport-
Angebot des Vereins. 
Zuwachs erhielt die Leichtathletik-Abteilung. Neben der Familie Kohlhaas sind Ines Müller, 
Markus Doll sowie Michael Hartmann in den Disziplinen Laufen und Triathlon neu dabei. 
Dabei konnten die Neu-Leichtathleten bereits beachtliche Erfolge verbuchen. 
Die Entwicklung beim Deutschen Sportabzeichen ist wieder positiv, 20 Sportler/innen legten 
2018 das Deutsche Sportabzeichen ab. 
Die Kickbox-Abteilung feierte im vergangenen Jahr ihr 10-jähriges Jubiläum bei der Spvgg. 
Wildenburg! Ein tolles Jubiläum einer Abteilung, die sich selbst organisiert und verwaltet. 
Erwähnenswert im vergangenen Jahr war die im Oktober stattgefundene Morgenwanderung 
um die Wildenburg unter der Führung von Sandra Wenz. 
Abschließend gab Ulli Lichtenthal  Einblicke in den Kassenbericht der Abteilung. 
 
Frank Lorenz stellte im Anschluss den Bericht  der Fußballabteilung vor und berichtete 
zunächst über den Jugendfußball bei der Spvgg. Wildenburg. 
Nach wie vor besteht eine Spielgemeinschaft mit der Spvgg. Hochwald von der G- bis zur E-
Jugend.  
Im vergangenen Jahr wurde außerdem die JFV Königswald unter dem Vorsitz von Christian 
Lindecke gegründet. Der Jugendförderverein setzt sich aus 7 Vereinen zusammen (Spvgg. 
Wildenburg, Spvgg. Hochwald, TuS Mörschied, TuS Kirschweiler, TuS Veitsrodt, TV 
Hettenrodt und TuS Tiefenstein). 
Ziel ist die Verbesserung und Sicherstellung des Spielbetriebes in den oberen Altersklassen. 
Frank Lorenz betonte die Bedeutung des Jugendfußballs als Fundament für die Zukunft. 
Hauptaugenmerk der Fußballabteilung ist die Unterstützung und Weiterentwicklung des 
Jugendfußballs.  
Um die A- und B- Jugendspieler schon frühzeitig an den Aktiven Spielbetrieb zu binden sollen 
Patenschaften zwischen Jugend- und Seniorenspielern gebildet werden. 
 
In seinem Bericht über die 1. und 2. Mannschaft blickte Frank Lorenz zunächst auf 
vergangene Saison zurück. Nach nur zwei Punkten in der Vorrunde konnte die in der 
Rückrunde mit fünf Spielern (Kevin Nau, Robert Bach, Thorsten Schäfer, Marvin Equit und 
Tim Schwartz)  verstärkte Mannschaft um das Trainerteam Klaus Becker und Eddi Artz in 
einer beispiellosen Aufholjagd sagenhafte 25 Punkte erspielen und sicherte damit den 
Klassenerhalt. 



Zur Saison 2018/2019 konnten die neuen Trainer Sascha Nicolay und Thorsten Ströher 
weitere  Neuzugänge (Viktor Kneib, Jens Engers, Daniel Bach, Jonas Adam, Michael Gerhardt, 
Pascal Hagner, Alexander Ritter, Oliver Groß, Philipp Lind) begrüßen. 
Durch die Vergrößerung des Mannschaftskaders konnten somit endlich wieder zwei 
Mannschaften gemeldet werden. 
Die Entwicklung der beiden Mannschaften ist sehr positiv. 
Die 2. Mannschaft spielt als 11-er Mannschaft in der C-Klasse Ost in der oberen 
Tabellenhälfte, die 1. Mannschaft rangiert zur Zeit in einer qualitativ starken B-Klasse Ost mit 
27 Punkten auf dem 10. Platz. 
Sehr positiv verliefen die in der Winterpause geführten Spielergespräche. Alle Spieler gaben 
ihre Zusage, auch in der Saison 2019/2020 bei der Spvgg. Wildenburg Fußball zu spielen! 
Außerdem konnten zur Rückrunde Nico und Kevin Blasius sowie Mark Ströher als 
Neuzugänge verpflichtet werden. Colin Clever wird zur neuen Saison zu unserem Verein 
wechseln.  

 
Die Alte Herren Mannschaft nahm im vergangenen Jahr an verschiedenen Kleinfeldturnieren 
teil. Höhepunkt war der verdiente Turniersieg in Wilzenberg. 
Beim Turnier des FC Hohl konnte man einen guten zweiten Platz belegen, obwohl man nur 
mit sechs Spielern angetreten war. 
Wichtiger als der sportliche Erfolg sind bei den Alten Herren jedoch die Kameradschaft  und 
das gesellige Beisammensein. 
Im August fand die zweitägige Mannschaftsfahrt nach Dortmund mit Besuch des DFB 
Fußballmuseums statt.  
Das alljährliche Picknick im September rundete das Jahr der Alte Herren ab. 
 
Karl-Heinz Wenz blickte in seinem Tätigkeitsbericht zunächst auf die Investitionen und 
Baumaßnahmen des vergangenen Jahres zurück.  
Dies waren im Wesentlichen der Kauf von Heizöl für das Sportheim in Kempfeld, die 
Montage eines neuen Zauns für das Sportgelände Kempfeld, eine neue Heizung für das 
Sportheim Kempfeld, die Erneuerung der Decke in der Dusche in Kempfeld, sowie die 
Anschaffung von zwei Auswechselbänken und einer Getränkekühlung. 
Außerdem wurden verschiedene Trainingsmaterialen für den Fußball- und den 
Breitensportbereich sowie ein zusätzliches Trainingstor angeschafft.  
Die Investitionen hatten ein Gesamtvolumen in Höhe von ca. 21.000 €. Diese konnten ohne 
Fremdmittel finanziert werden. 
 
Karl-Heinz Wenz steht aus persönlichen Gründen bei den folgenden Neuwahlen als 
Geschäftsbereichsleiter Wirtschaftsbetrieb nicht mehr zur Verfügung. 
Er dankte seinen Vorstands- und Ausschusskollegen sowie allen Mitgliedern für die gute 
Zusammenarbeit und die Unterstützung in den vergangenen Jahren. 
Ulli Lichtenthal würdigte im Namen des Vorstands die Verdienste von Karl-Heinz Wenz, der 
seit 1981 ununterbrochen in verschiedenen Funktionen für den Verein tätig war und 
überreichte ihm ein Präsent. 
Ganz verlässt Karl-Heinz den Vorstand jedoch nicht. Wir sind froh, dass er dem Verein 
weiterhin im Ausschuss Sportanlagen mit Rat und Tat zur Verfügung steht. 
 
Der Geschäftsbereichsleiter Verwaltung, Torsten Volkemer,  blickte auf das vergangene Jahr 
zurück, das zunächst vom erfolgreichen Abstiegskampf der ersten Fußballmannschaft 



geprägt war. Veranstaltungen wie zwei Sportfeste, der traditionelle Neujahrsempfang sowie 
das nach längerer Pause erstmals wieder durchgeführte Oktoberfest sowie die Präsentation 
des Jahreskalenders 2019 zählten zu den gesellschaftlichen Höhepunkten. 
Außerdem informierte er über die gute Nutzung der Internetseite und die weiterhin positive 
Entwicklung des Mitgliederbriefes, der im April bereits zum 300. Mal erscheint. 
Sehr positiv ist die  Mitgliederentwicklung: 
Der Verein gehört mit mittlerweile 666 Mitgliedern nach wie vor zu den zehn größten 
Sportvereinen im Kreis Birkenfeld. 
 
Zum Abschluss seines Vortrages dankte Torsten Volkemer Klaus Crummenauer, der nach 
langjähriger Tätigkeit als Redakteur aus dem Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit ausscheidet. 
Klaus hat viele Jahre den Mitgliederbrief als Autor und Redakteur maßgeblich mitgestaltet 
und geprägt, ohne seine Arbeit wäre das anstehende Jubiläum der Vereinszeitung nicht 
möglich gewesen. 
Rüdiger Schuster, der ebenfalls seit vielen Jahren in der Redaktion tätig ist, wurde für seine 
zuverlässige und vorbildliche Arbeit gedankt. Trotz seines Umzuges in die Nähe von Trier ist 
Rüdiger nach wie vor mit großem Engagement für unseren Verein tätig. 
Außerdem wurde ihm die goldene Vereinsehrennadel für langjährige aktive 
Vereinszugehörigkeit verliehen. 
 
Die finanzielle Situation des Vereins wurde durch Birgit Storr detailliert erläutert.  
Sie berichtet von einer guten finanziellen Situation im Jahre 2018. Alle Investitionen konnten 
durch eigene  Mittel finanziert werden. 
 
Klaus Crummenauer bescheinigte Birgit Storr im Namen der Kassenprüfer eine einwandfreie 
Kassenprüfung und dem gesamten Vorstand eine sehr gute Arbeit. 
 
In einem Statusbericht des geschäftsführenden Vorstandes informierte Ulli Lichtenthal über 
die geplanten Investitionen für 2019. 
Die Ausgaben- und Einnahmenseite wurde zunächst detailliert vorgestellt. 
Auf Basis dieser Zahlen plant der Vorstand für 2019 die folgenden Investitionen: 

- Anschaffung von Trainingsmaterial Fußball und Breitensport 
- Anschaffung von Winterjacken  
- Reparatur Platzpflegegerät Kempfeld 
- Heizöl für die Sportheime 
- Montage der Ballfangzäune in Schauren 
- Platzpflege Schauren 
- Mobile Sportplatzberegnung 
- Neue Fenster und Hintereingangstür Sportheim Kempfeld 
- Umstellung des Schließsystems auf ein CHIP-System 

Die Investitionen sind mit ca. 35.500 € kalkuliert. 
Die Mitgliederversammlung beschließt diese Investitionen mit 42 Ja-, einer Nein-Stimme und 
einer Enthaltung. 
  
 
 
 
 



Aufgrund von Vorgaben der Landessportverbände, neue Mindestmitgliedsbeiträge 
einzuführen, musste die Beitragsordnung mit Wirkung zum 01.01.2020 angepasst werden. 
Folgende Mitgliedsbeiträge wurden einstimmig beschlossen: 
 

 Beitragsstruktur  
 Beitrag ab 2020 
(in €) 

Kinder bis 17 Jahre                     48,00  

Jugendliche von 18-20 Jahre                     62,40  

Aktive Mitglieder ab 21 Jahre (zahlen weder Kursgebühr noch Abteilungsbeitrag)                     72,00  

Aktiv plus Mitglieder ab 18 Jahre (zahlen Kursgebühr bzw. Abteilungsbeitrag)                     54,00  

Passive Mitglieder ab 18 Jahre                     48,00  

Familienbeitrag                     93,60  

Senioren ab 65 Jahre                     48,00  

Familienbeitrag Senioren ab 65 Jahre                     62,40  

  Die Änderungen zur Datenschutzgrundverordnung erfordern eine  Änderung der Satzung. 
Die vorgestellten Satzungsänderungen wurden von den Mitgliedern einstimmig 
angenommen und beschlossen. 
 
Unter dem Tagesordnungspunkt „Aussprache über die Berichte“ wurden Fragen zu den 
einzelnen Berichten diskutiert und beantwortet. 
 
Die Entlastung des Vorstandes wurde von Klaus Crummenauer mit einstimmigem Votum 
herbeigeführt. 
 
Zum Versammlungsleiter für die anstehenden Neuwahlen wurde Susanne Müller einstimmig 
von der Versammlung gewählt. 
 
Im Anschluss fanden Neuwahlen zum Vorstand statt. 
 
Die Neuwahlen brachten folgendes Ergebnis: 
 
Geschäftsbereichsleiter Verwaltung: 
Torsten Volkemer 
 
Geschäftsbereichsleiter Wirtschaftsbetrieb: 
Martin Wolter 
 
Geschäftsbereichsleiter Fußball: 
Frank Lorenz 
 
Geschäftsbereichsleiter  Breitensport: 
Ulli Lichtenthal 
 
 
 
 
 



Ausschuss Finanzen: 
Birgit Storr  
Renate Breil 
Christine Lichtenthal 
Sabine Müller 
 
Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit: 
Heike Simon  
Rüdiger Schuster 
Peter Lersch 
Michael Heil 
 
Ausschuss Sportanlagen: 
Hannes Müller 
Tobias Dahlheimer 
Joshua Probst 
Dieter Weyand 
Karl-Heinz Wenz 
Michael Gerhardt 
Matthias Doll 
 
 
 
Ausschuss Veranstaltungen und Wirtschaftsausschuss: 
Sebastian Knoll 
Hannes Müller 
Martina Crummenauer 
Tobias Dahlheimer 
Luca Thomas 
 
 
Ausschuss Spielbetrieb Aktive: 
Dieter Weyand  
Lars Frank 
Martin Wolter 
Klaus Becker 
Edmund Artz 
 
 
Ausschuss AH 
Horst Bleisinger 
Dieter Weyand 
 
Ausschuss Breitensport : 
Hans Werner Jost  
Christine Lichtenthal 
Heidrun Arend 
Klaus Köhler 

mailto:ausschuss-breitensport@spvgg-wildenburg.de


Norbert Rieger 
Heike Simon 
 
 
Kassenprüfer: 
Ingeburg Dunkel 
Daniel Bach 
Marius Müller 
Martin Gorges 
Klaus Crummenauer (seit 2018) 
Bernd Gerhardt (seit 2018) 

 
 
Torsten Volkemer dankte den neuen Vorstandsmitgliedern für ihre Bereitschaft im Vorstand 
mitzuarbeiten. 
 
Unter dem Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“  wurde angeregt die Zapfanlegen in den 
beiden Sportheimen zu aktivieren. Der Vorstand wird sich mit dieser Anregung 
auseinandersetzen. 
 
Gegen 21.45 Uhr war eine harmonische  Jahreshauptversammlung offiziell beendet.  
Der Versammlung schloss ein gemütliches Beisammensein an. 
 
 
 


